

LA LIBERIA

DIARIO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Orihuela: 1 peseta al mes.
Fuera, 3'50 pesetas trimestre.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.

Calle de Alfonso XIII, número 19.
NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A precios convencionales.
No se devuelven originales.

Política, pero no Administración

Los incidentes ocurridos en la sesión de Ayuntamiento celebrada ayer tarde, prueban hasta la saciedad, la honda división que existe en la familia conservadora.

Jamás el encono político de adversarios en ideas, se significó tan patente ni tan violento.

Las cuestiones más nimias son bandera de combate á las que se abrazan marquesistas y germanistas, disparando bala rasa desde sus respectivas posiciones; y el pueblo que presencia estos combates en que no se ventila nada que le interese, y si en cambio las concupiscencias de unos y otros, permanece pasivo con la mansedumbre del escéptico que murmura impasible: *¿No me importa?*

Si la misión que nos hemos impuesto no tuviera por fundamento la defensa de los intereses de nuestra patria, romperíamos la pluma dejando abandonado á su propia suerte á un país sin virilidad y sin energía.

El incidente á que dió lugar el discurso del señor Giménez, marcó de una manera definitiva la escisión profunda que existe entre los amigos del Marqués y los del Sr. Germán. Es odio africano el que se profesan unas y otras huestes; odio que rebasando los límites de las conveniencias sociales, y de las consideraciones que entre si deben guardarse los caballeros, se traduce en descortesés y mutuos agravios personales; más

dispensables á los germanistas, conservadores sin *aceite*, por el despectismo con que son tratados, que en los marquesistas, conservadores de *aluvión* que abusando de la superioridad que concede el poder no perdonan medio de hacer sufrir humillaciones á los que le sirvieron de escabel para llegar á la cúspide de sus ambiciosos deseos.

Los dimés y directes, y el escándalo de última hora en la sesión de ayer, favorecieron al Alcalde y sus amigos, quedando sin discutir lo único que verdaderamente interesaba al pueblo de Orihuela. La acometida violenta del Sr. Die, y la contestación descompuesta del Alcalde, proporcionaron á este una cómoda tangente por donde escapar á la discusión del dictamen desfavorable á la aprobación de las cuentas de consumos con la agravante de que los concejales acordaron (y así consta en acta) discutirlo en la *próxima sesión ordinaria*, que fué la de ayer.

Así no se gobierna. Con esa conducta no hay medio humano de atraerse la confianza de la opinión. El pueblo ve en esas escaramuzas el entretenimiento que distraiga su atención de las cuestiones de primordial interés, en tanto que el Alcalde da largas á esos asuntos, procurando ganar tiempo y quizás atraerse la voluntad de los que están dispuestos á *tirar de la manta*.

Nosotros fuimos á la sesión, no atraídos por los anuncios del combate que había de producir el nombramiento de Depositario de fondos municipales, porque

sabíamos que los marquesistas habían ejecutado prodigios de atracción, logrando incluso los votos de los mesplistas gravemente ofendidos por un hecho que nuestros lectores conocen; y porque los germanistas poco avezados á la intriga política y cortos en número no podrían ganar la votación, mucho menos teniendo renegados en sus filas; ni aun sabiéndolo de antemano hubiéramos acudido á presenciar la pelea de comadres, surgida de la discusión. Fuimos al consistorio porque deseábamos despejar la incógnita que envuelve á la recaudación de consumos del último cuatrimestre, y á averiguar lo ingresado por este concepto, lo enviado á la Diputación provincial y Delegación de Hacienda, y haber hecho un estado comparativo de los ingresos y distribución de los mismos durante igual tiempo del año pasado.

A eso fuimos á el Ayuntamiento, á averiguar lo que el pueblo debe saber, y no á enterarnos de asuntos de familia, á los que pone el sello de una autoridad despótica, quien olvida que el Presidente de un Ayuntamiento no es más que el concejal que dirige la discusión.

El pueblo no eligió á sus concejales para que se dirigieran frases mal sonantes, sino para que hicieran una campaña administrativa en relación con sus necesidades; y nosotros que ansiamos el mejoramiento material del país, creíamos que ante todas las cuestiones serían preferi-

das las que más directamente le afectan; pero vemos que estábamos en un error, y en él continuaríamos mucho tiempo, si la sesión, de ayer no nos hubiera hecho perder la última esperanza, haciéndonos comprender que los conservadores no rectificarán su conducta, y que mientras exista la minoría germanista y la mayoría del Marqués, moralmente representarán los primeros á Varsobia y los segundos á Treppoff.

ALREDEDOR DEL MUNDO

Contra el cáncer

Según noticias de Budapest, el órgano oficial de la Academia de medicina húngara, publica una memoria sensacional con motivo de un nuevo tratamiento del cáncer. El doctor Franz Hauer es su autor, y se explica así su descubrimiento.

Un artículo publicado el año pasado por un diario médico, preconizaba las inyecciones subcutáneas de gelatina como medicamento hemostático muy eficaz.

En aquel momento varias personas atacadas de cáncer se encontraban tratadas por dicho doctor y todos los remedios hemostáticos que había empleado no llegaron á producirle buen resultado. Por lo que decidió ensayar inmediatamente la gelatina.

Su primer efecto fué determinar una fuerte fiebre, tanto, que el doctor Hauer llegó á temer complicaciones serias.

Poco tiempo después, sin embargo, la fiebre desapareció y la hemorragia se detuvo.

Alentado por este resultado, continuó aquel médico las inyecciones y pronto se dió cuenta de que sus enfermos iban senciblemente mejor. Las

llagas tomaron un aspecto más neto, disminuyeron los dolores ó desaparecieron enteramente y el peso de los enfermos aumentó de modo extraordinario.

En un caso, el tumor se curó completamente. En siete más la curación fué casi completa; subsistiendo solo rastros sin importancia. Finalmente, en cinco casos por cuarenta, las inyecciones no produjeron efecto apreciable.

Los experimentos continúan; y según opiniones de autoridades médicas, parece probable que las investigaciones sobre la curación del cáncer tomen esta vez, de hecho un giro enteramente inesperado.

Patriotería, no patriotismo

«La Nueva Era», ese semanario gastro-conservador--independiente que está *honrando* la prensa local, en un articulillo amazotado y vulgarote como una ristra de ajos porros, alardea de patriotismo, al tiempo que tacha á LA IBERIA de anti-patriótica, porque en honor de la verdad y por hacerse eco de la opinión ha calificado de fracaso los festejos de la pasada feria. Ya nos hemos acostumbrado á sus desahogos.

¿Antipatriotas nosotros que con enojosa insistencia hemos venido, á título de ese patriotismo que nos niega «La Nueva Era» gratuita é injustamente, haciéndoles el reclamo á la feria y fiestas que nos organizó nuestro Ayuntamiento y á las corridas de inauguración de nuestra plaza de toros? Ahí está atestigüándolo la colección de LA IBERIA. ¿Debíamos luego por un mal entendido patriotismo falsear la verdad? Que las corridas de toros fueron una catástrofe por culpa del egoísmo de la empresa y las fiestas de feria otro fracaso, lo han dicho nuestro querido colega local, «La Huerta» y todos los periódicos de la región. El deber que nos obliga informar con verdad á nuestros lectores, está por encima del amor propio de una comisión organizadora y sus jaleadores, cuyos desaciertos no deben unirse nunca al nombre de Orihuela, por más que se eche mano á la socorrida pantalla y al decentito taparrabos del patriotismo.

La palabra *patriotismo* en boca de algunos conservadores es un sarcasmo sangriento y cruel, cuando no la carabina de Am-

broso. Casi siempre detrás de esa palabra y de ese lugar común tan llevados y traídos, se ocultan bastardas ambiciones y egoístas intereses. El patriotismo de «La Nueva Era» nos recuerda el del baturro de *La rabalera*, que al saber que se llevaba el premio, una banda que tocaba mejor que la de su pueblo, donde se celebraba el certamen, exclama gritando desafortadamente: «¡Eso no es patriotismo!»

Conste, pues, que aquí no se trata de hacer política de todo, sino de dejar la verdad en el lugar que le corresponde, mal que le pese á «La Nueva Era» y á sus inspiradores *desinteresado y patriotas*.

Y no nos mente más el *patriotismo* ni la *seriedad* el semanario *independiente*, pues todos nos conocemos; y, además, en esta casa sabemos distinguir muy bien esa virtud cívica de que se jacta el colega, de la *patriotería* de uso particular.

La corrida del 29.

A pesar de ciertos rumores pesimistas que habían circulado, siguen haciéndose trabajos para la organización de la magnífica corrida de toros que se proyecta y que ha de celebrarse en nuestro circo taurino el próximo día 29.

Sería una lástima que no se realizase el pensamiento. En todas estas cosas suelen introducirse elementos de espíritu perturbador y, la junta ejecutiva, lo primero que debe hacer es revestirse de firmeza y con su ejemplo de entusiasmo animar á los demás. No se diga, que con todos esos mismos inconvenientes se ha hecho una plaza y ahora no se puede hacer en la misma una corrida.

Ayuntamiento

Sesión del día 12 de Septiembre de 1907

Asistencia

Los escaños concejiles están *au grand complet*.

Preside el Alcalde Sr. Escudero y asisten los concejales se-

ñores Montero (D. R.), Ferris, Gil, Pastor, Lucas (D. A. y D. M.), Mesples, Germán, Romero Sansano, Muñoz, Pescetto, Giménez, Die, Miravete, Ayarra, Cartagena, Garriga, Romero Rufo y García Balaguer.

El acta

Se lee el acta de la sesión anterior, que resulta muy extensa por haber sido supletoria, y es aprobada.

Solicitudes é informes

Se lee uno de la comisión de sanidad favorable al nombramiento de Tomás Saez para practicante del Hospital.

Aunque reconociendo las aptitudes que á D. Tomás le concede el Título profesional expedido por el claustro Universitario de Valencia, el Sr. Germán pide se desestime la solicitud por no haber vacante de ese cargo en aquel establecimiento.

Otro señor solicita terreno para edificar una vivienda. Se le autoriza cuando no haya perjuicio de tercero.

Se da cuenta de dos solicitudes firmadas por D. José Manuel Rebollo Manzanares y don José García Mercader, pidiendo se les nombre Depositario de los fondos municipales.

Expectación

Una lección aprovechada

D. Federico Garriga Mercader pide venia á la corporación municipal para retirarse, en virtud de ser uno de los candidatos pariente suyo, y se retira.

Votación

Se pide que la votación sea nominal y cuando ya habían votado los Sres. Montero y Ferris, D. Joaquín Cartagena pide la lectura del artículo 106 de la ley municipal para deducir de él que la votación debía ser secreta; no lo interpretamos nosotros así, pero el Alcalde y muchos concejales mostráronse propicios á acceder á la pretensión del señor Cartagena á lo que se opuso D. José Germán quizás en perjuicio de su minoría, y continuó la votación nominal obteniendo el Sr. García Mercader once votos de los Sres. Montero, Ferris, Mesples, Gil, Muñoz, Lucas (A. y M.), Pastor, Romero Rufo, Romero Sansano y Escudero; seis votos el Sr. Rebollo, de los Sres. Germán, Pescetto, Die, Miravete, García Balaguer y Giménez; un voto D. Pedro Ra-

món Mesples del Sr. Cartagena y otro voto D. Joaquín Cartagena del Sr. Ayarra.

¿Es válido el nombramiento?

D. José Germán pregunta si el Sr. García Mercader está capacitado para desempeñar dicho cargo dado que no tiene 25 años cumplidos.

El alcalde cree que cumplidos los 23 puede desempeñarse, pero en el caso de no ser así, el nombramiento es condicional.

Fianza

Se discute acerca de la fianza que debe prestar el nuevo depositario; y el Sr. Romero Rufo hace gala de sus conocimientos en la materia explicando las tres clases de fianza determinados en la ley. La personal, hipotecaria y la pignoratícia. Se opta por la segunda evaluándose en 15.000 pesetas la cantidad de la garantía, á condición (propuesta del Sr. Germán) que se deposite en uno de los Bancos locales las láminas propiedad del municipio, cuyo valor es de unas 460.000 pesetas.

Incidente ruidoso

El concejal liberal Sr. Giménez pide la palabra y dice «no voy á pronunciar un discurso, son palabras salidas del fondo del corazón. Se trata, señores concejales, de un hecho del que todos protestásteis uniendo vuestra voz á la mía.

Aún no hace dos meses D. José Guillén Zambrana, ¿qué digo? José Guillén Zambrana, empleado del ayuntamiento me impedía el paso cuando yo venía á tomar parte en la sesión, y todos los concejales protestásteis de lo que ofendía al decoro de la corporación, y el Alcalde prometió hacer justicia.

Guillén Zambrana quedó separado de su destino, y José Giménez entabló ante el Juzgado una querrela criminal que se encuentra en tramitación; pero con asombro me entero de que ha sido vuelto á colocar por el Alcalde en un destino que creo se denomina Inspector del Extraradio; y el concejal, vuestro compañero ofendido, os pide que votéis en contra de ese nombramiento, si conservais la dignidad y el decoro de vuestros cargos». Interrumpe el Presidente pidiendo se retiren las palabras *dignidad y decoro*; y añade que no

puede recaer votación sobre el asunto, porque el nombramiento es de la exclusiva pertenencia del Alcalde. El Sr. Giménez accede á retirar las palabras citadas y sigue diciendo.

«Como concejal solicito de vosotros que hagais constar haber visto con disgusto el nombramiento del Sr. Guillén, aunque como particular el día que tenga un fallo condenatorio, recordando que vivo en el siglo XX y no en la época de las venganzas, le abriré los brazos y le perdonaré.

El señor Escudero trató de justificar su conducta, y al pedir la palabra el señor Die le dice: «guarde usted más cortesia con la presidencia» continúa haciendo una débil defensa del nuevo empleado, y D. José Die usa de la palabra pronunciando las frases siguientes.

«No queremos saber si el nombramiento está bien ó mal hecho. Pretendemos averiguar si V. S. ha obrado digna ó indignamente».

El presidente se revuelve airado contra el concejal y le expulsa del salón. Al levantarse el señor Die para abandonarlo, el Alcalde levanta la sesión.

Comentarios

La ligereza del señor Die está disculpada con la anteriormente cometida por el Alcalde; lo que nadie se explica es el autoritarismo de éste ordenando la salida del local al Sr. Die. ¿Donde ha leído el Alcalde que tenga facultades para proceder de esa manera? cuando más puede amonestar ó imponer multas.

El Alcalde se acogió á este incidente para levantar la sesión sin que se discutiera el dictamen de la comisión de consumos, contrario á la aprobación de consumos. contrario á la aprobación de las cuentas de esta administración.

La cuestión está pendiente y ha de resolverse en la próxima sesión en la que los germanistas y marquesistas mutuamente agraviados, remontarán sus molestias, á las que ha puesto el mingo el Sr. Giménez.

¡VIVA LA PEPA!

Toda Orihuela taurófila es, seguramente observo, porque (salvo equivocarme) de *primissimo cartello*

piensa dar una corrida a la gente de más dinero. La idea es *super* señores pues se dá ya como cierto, que solamente su fin es desagraviar al menos, á nuestro circo taurino del inauguro-desacierto. Conque, ánimo, adelante, no desmayen, el proyecto convertire en realidad, y conseguirán á tiempo aquel mal gusto de boca, quitar á los forasteros.

Posterior á esta corrida un beneficio al torero Lagartija, se proyecta dar, ¡bravo! ¡soberbio!

Luego darán becerradas aficionados del comercio. Después vacas *embolás* despreciando sus pellejos, correrán *capitalistas* siendo la risa del pueblo. Nada, caramba, caramba, la Orceles por lo que veo, toda de *pilón á cola* se dedica ya al *toreo*.

Docarri.

GACETILLAS POLÍTICAS

«La Nueva Era» habla de las procesiones que se celebraron el sábado y domingo últimos:

«Y á propósito;—dice—el concejal católico de nuestro municipio señor Cartagena, no ha asistido á ninguna de las dos procesiones en que ha sido sacada la Patrona....»

Y ¿qué falta hacía en la procesión el Sr. Cartagena?

¿No iba el alcalde con sus amigos?

El semanario marquesista se fija en todo. Por esto mismo nos extraña, que el colega no haya roto el parche del bombo llamándonos la atención sobre la asistencia del Sr. Escudero Zapata á las procesiones, interpretándolo como un signo de proximas venturas para la española patria.

Sigue «La Nueva Era.»

«Tampoco han asistido á esos actos religiosos los concejales germanistas, reputados como muy amigos de las monjas de Jesús María y de los que ahuecan la voz para hablar de catolicismo.»

«Pues señor; cada vez lo entendemos menos.»

Nosotros se lo explicaremos al colega:

Los días y á veces los minutos influyen mucho en el espíritu de los hombres y de las cosas. Basta un suspiro, un latido del tiempo

para que un cerebro abra sus puertas á pensamientos y á ideas que se estrellan y echan fuera á las que anidaron dentro amorosamente. Parece que media un abismo infranqueable entre las enseñanzas de la época y la neofobia y sin embargo no es así. Para demostrarlo tenemos varios ejemplos.

Influye el tiempo también en la marcha material del organismo humano....¿eh?

Las ideas nacen y se desarrollan por la parte superior del individuo. Entonces la marcha es normal y los actos quedan al nivel de los pensamientos. Esto en el caso primero.

En el corazón están los impulsos y más abajo del corazón, no llega á un palmo, hacia la parte de enmedio, también hay impulsos.

Se trata de un segundo caso. Si los impulsos nacen de abajo la marcha del organismo resulta anormal y los actos quedan al nivel del estómago. En aquellos y estos y los otros casos influye el tiempo, el latido, el suspiro.

El hombre puede cambiar de ideas, de temperamento, de fuerza, de habilidad, hasta de voz... ¿no hay quien sale afónico de una corrida de toros?

Conclusiones. Los germanistas que según «La Nueva Era» ahuecan la voz para hablar de catolicismo no van á las procesiones.

Nosotros opinamos que un concejal puede privarse de lucir el fajin en una procesión y al mismo tiempo seguir siendo un católico á machamartillo.

Ahora bien: el alcalde que nunca ahuecó la voz para hablar de catolicismo, si que asiste piadosamente á la procesión con un cirio de libra y pico. He ahí el cambio de las cosas.

Antes iban los que la ahuecaban y ahora van los que no la ahuecaron. El tiempo, su obra. Bastó un suspiro, un latido, para que un cerebro blanco como los sueños de los niños se tornase negriscente como las tristezas, sin detenerse en el rosado de la adolescencia, ni en el rojo de la juventud.

Hoy veneramos los católicos en los altares de nuestras iglesias á muchos santos que fueron antes de su arrepentimiento grandes pecadores: *Basta un suspiro, un latido del tiempo para que un cerebro abra sus puertas á pen-*

samientos é ideas que se estrellan y echen fuera á las que anidaron dentro amorosamente.

GACETILLAS

Se ha hecho pública la sentencia en la causa que por disparo y lesiones se celebró en la Audiencia de Alicante, seguida contra los hermanos José y Bartolomé Soriano Sarmiento Martínez, habiendo sido absuelto el primero y condenado el segundo al pago de una multa de 125 ptas.

Felicitemos al letrado defensor nuestro querido amigo don José María Gimenez por su nuevo triunfo profesional.



SE VENDE un establecimiento de paquetería, mercería y quincalla, con cinco grandes escaparates exteriores y situado en el punto más céntrico de la ciudad de Orihuela.

Condiciones: El importe total que arroje el inventario, será satisfecho por el comprador, á razón de doce pesetas y media diarias, con garantía á satisfacción del dueño.

Razón; Plaza de la Constitución, número 5, Orihuela.



Esta madrugada á las tres ha fallecido víctima de larga y penosa enfermedad la virtuosa señora Doña Inocencia Penalva Donate, madre de nuestro estimado amigo el ilustrado canónigo de la Colegiata de Alicante D. Manuel Lorenzo Penalva.

Al sepelio que se ha verificado esta tarde á las cinco ha asistido una numerosa y distinguida concurrencia.

De todas ¡veras nos asociamos al justo dolor que hoy siente la distinguida familia de la finada por pérdida tan irreparable.



Venta voluntaria

Se venden tierras á trozos ó por parcelas, según convenga, de una finca rústica de regadío situada en esta vega partido rural de San Bartolomé titulada:

LA NUEVA CARTUJA

Para tratar, dirigirse á el administrador de la misma D. Serapio Puerto Montesinos.

Calle de Tintoreros número 3, Orihuela.

No se admiten corredores.

Imprenta de Luis Zerón.—Orihuela

Sección de anuncios

DINERO AL 6 por 100

Se desea colocar cantidades à préstamo hipotecario.

Se proporciona dinero à interesmódico con PAGARE garantizado por persona de responsabilidad.

Se compran y se venden fincas rústicas y urbanas.

PARA INFORMES

Abraham Pardines

PROCURADOR Y OFICIAL DEL REGISTRO
Santiago, 16, Orihuela

Agencia de Negocios

Se compran y se venden fincas rústicas y urbanas. Se facilitan dineros al 6 por 100 con hipotecas y à prestamos personales.

Se colocan capitales por el corredor CARLOS CATALA NAVARRO.

SAN CAYETANO 1 ORIHUELA

EL QUE NO ANUNCIA
NO VENDE

El muestrario para empapelar

habitaciones más bonito, más barato y el más lujoso, lo tiene el Rojo el practicante.

DINERO AL 6 POR 100

Se colocan cantidades à préstamo con hipoteca.

Dinero à interes del 7 por 100 y con pagaré que garantice persona de responsabilidad.

Compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Preguntad por,

Lorenzo Espinosa

Calle de Unión Agrícola
ORIHUELA

Se venden

garbanzos de a nueva cosecha à 9, 10, 11 y 12 ptas. los 12 y medio kilos.

Calle del Rodeo Ramón, Gil entendido el Pajarito, fijaos en los forasteros que por lo general dán la arroba castellana, de 11 à 12 kilo.

DISPONIBLE

GACETILLAS POLITICAS

La Nueva Era, habla de las proyecciones que se celebraron el sábado y domingo últimos.

Y a propósito: Dijo el concejal catalán de nuestro municipio señor Carreras no ha pasado à ninguna de las dos proyecciones en que ha sido sacada la lotería.

Y que tal vez fueran en la proyección de San Cayetano.

El semanario municipal se figura en cada. Por esto mismo nos extraña que el colega no haya escrito que el partido del bando republicano la atención sobre la salida del Sr. Escudero Xapata.

En las proyecciones intermunicipales como en signo de proximidad venimos para la próxima salida.

Signo La Nueva Era. También ha recibido à veces en las relaciones los comunistas gornas nicks, regimados, como muy amigos de las mentes de la vida y de los que alientan la voz para hablar de castellanismo.

Los señores cada vez lo entendiendo más.

Nocturnos se lo explicamos en color.

Los días y noches los minutos influyen tanto en el espíritu de los hombres y de las cosas. En un espíritu, un lado del tiempo.

El presidente se revolvía en cada cuenta de concejal y los partidos del sector. El fenómeno de la política para abandonar el ámbito javata la sesión.

Comentarios. La ligereza del señor Pío de la disolución con la anterior mente comitida por el alcalde, lo que había se explicaba el comportamiento de este cuando la salida del Sr. Pío. Donde la salida del Sr. Pío que tenía resultados por proceder de los números, cuando más que los números, cuando se negó à esto.

El alcalde se negó à esto. Inminente para levantar la sesión sin que se discutiera el dictamen de la comisión de comanmas, contrario à la proposición de comanmas, contrario à la proposición de las cuentas de esta administración.

La cuestión era pendiente y ha de resolverse en la próxima sesión en la que la comisión de comanmas se autoproclama.

La cuestión era pendiente y ha de resolverse en la próxima sesión en la que la comisión de comanmas se autoproclama.

La cuestión era pendiente y ha de resolverse en la próxima sesión en la que la comisión de comanmas se autoproclama.

La cuestión era pendiente y ha de resolverse en la próxima sesión en la que la comisión de comanmas se autoproclama.

La cuestión era pendiente y ha de resolverse en la próxima sesión en la que la comisión de comanmas se autoproclama.

La cuestión era pendiente y ha de resolverse en la próxima sesión en la que la comisión de comanmas se autoproclama.

La cuestión era pendiente y ha de resolverse en la próxima sesión en la que la comisión de comanmas se autoproclama.

SE VENDE un establecimiento de padretes, mercadería y papelería, situado en el punto más conveniente de la ciudad de Orihuela. Condiciones: El negocio total que incluye el inventario, con todos los por el comprador, à saber: los deos pesados y otros bienes, con gran número de artículos del negocio. Precio: Ptas. de la Compañía número 1, Orihuela.

Esta industria à las tres de la noche, según se sabe y se sabe en Orihuela. La venta de la industria de la Compañía número 1, Orihuela. D. Manuel Lorenzo Pardo. Al respecto de la venta de la industria de la Compañía número 1, Orihuela. De todas las cosas que se venden en Orihuela, según se sabe y se sabe en Orihuela.

Venta voluntaria

Se venden tierras à tres de la por hectárea, según se sabe en Orihuela. La venta de la industria de la Compañía número 1, Orihuela.

LA NUEVA ERA. Una tierra de tres de la por hectárea, según se sabe en Orihuela. La venta de la industria de la Compañía número 1, Orihuela.

No se admiten consignas. Calle de Tineros número 1, Orihuela.

Imprenta de Pina Noya, Orihuela.